

Pastorale *Québec*

Volume 126, numéro 7 • Novembre 2014

Les visiteurs
de la **Porte sainte**

Le fardeau des
régimes de retraite

Un autre 350^e :
L'Ange-Gardien

Le dialogue entre
foi et culture

Les évêques canadiens
à **Québec**

Premier plan

3 Le fardeau des régimes de retraite

Voies de passage

6 Initiation chrétienne

Entre première annonce et célébration « en temps opportun »

7 À la plénière des évêques canadiens

10 Chanter avec entrain à partir de notre site Web

Vie diocésaine

11 Une porte toute grande ouverte

12 Soyons de la Fête patronale diocésaine!

13 Les 125 ans des Petites Franciscaines de Marie

14 Purification de la mémoire

Un héritage qui inspire le dialogue

18 Un autre 350^e anniversaire...

20 De nouveaux venus au Grand Séminaire

21 Un rendez-vous stimulant pour nos Assemblées de fabrique

22 Une campagne majeure essentielle à la mission

24 – Réjouissez-vous!...

– Nominations diocésaines

Carrefour

25 Comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8,31)

La Bible, un amalgame de « touskis »?

27 Cinéma

Sur les traces de François de Laval

28 Forum

Le cri d'un peuple

29 Livres

32 En bref

36 Méditation

Toi, Seigneur, qui me connais si bien...

LIMINAIRE

Au sortir d'un Synode d'étape

Le Synode extraordinaire des évêques qui s'est tenu à Rome du 5 au 19 octobre a suscité des commentaires et des réactions publiques comme jamais auparavant. Et pas seulement parce qu'au cœur de celui-ci, le dimanche 12 octobre, la délégation canadienne autour du cardinal Lacroix a eu le privilège de célébrer avec le pape François les canonisations de François de Laval et Marie de l'incarnation!

Lui-même amorcé par une vaste enquête internationale auprès des baptisés et par un *Instrumentum laboris* très étoffé, en trois parties, ce Synode extraordinaire n'était qu'un prélude en regard du Synode ordinaire, qui réunira beaucoup plus d'évêques du 4 au 25 octobre 2015 (donc, trois semaines au lieu de deux, cette fois-là). On le sait, plusieurs questions brûlantes sont à l'étude : l'ouverture à la vie et l'accueil des enfants, les personnes divorcées-remariées, les unions libres, le



PHOTO: CNS

statut des personnes homosexuelles, le soutien dont les familles auraient besoin, etc. Une chose au moins ressort clairement des travaux : le souci de montrer au monde que l'Église se veut inclusive et accueillante.

Nous allons bien entendu suivre attentivement la réflexion des évêques et du peuple de Dieu derrière eux. Dans l'immédiat, nous abordons ce mois-ci une grande variété de sujets d'actualité, à commencer par une réflexion éthique sur les problèmes des régimes de retraite, la réunion plénière des évêques canadiens à Beauré, les motivations des gens qui passent par la Porte sainte à la cathédrale, l'héritage du pape Jean-Paul II après sa fameuse homélie à Québec en 1984 (« N'acceptez pas le divorce entre foi et culture »), le 350^e de la paroisse de L'Ange-Gardien, et plusieurs autres. Puissiez-vous y trouver votre compte!

René Tessier